

12 OCT. 1990

30-2-55

Reconocimiento Económico Plantea Aylwin en el SELA

Por Tulio Leyton

El Presidente chileno, Patricio Aylwin, dijo ayer en el SELA que el clima político favorable que vive el mundo "no se da aparejado por una voluntad definida de reestructurar el actual ordenamiento económico de modo de tornarlo más justo y equitativo".

El Jefe de Estado austral, en su último día de visita oficial a Venezuela, pues, después se incorporará a la reunión del Grupo de Río, destacó en el SELA en un discurso de 22 cuartillas que América Latina inicia la década de los 90 sin que se aprecie una reducción de las tendencias proteccionistas que afectan al sistema de comercio internacional el cual limita el crecimiento exportador de los países en desarrollo mediante "una trama compleja y poco transparente de obstáculos

tarifarios y no tarifarios".

El mandatario chileno que habló ante los representantes de los 26 países miembros del organismo regional con sede en Caracas, observó que el actual sistema de comercio multiplica las cuotas de importación. Plantea condicionamientos bilaterales o "acuerdos de zona gris", numerosas prácticas restrictivas, requerimientos por compensación, una escandalosa y desembozada política de subsidios que imposibilita la sana competencia, surgiendo incluso mecanismos unilaterales de represalia comercial.

El Presidente Aylwin, también se refirió al continuo deterioro de los precios internacionales ya que, entre 1982 y 1989, los ingresos en dólares de la región latinoamericana aumentaron sólo en 24

por ciento, pese a que el volumen físico de las exportaciones subió en un 57 por ciento.

Subrayó que esos factores contribuyen a que la posición relativa de América Latina en el comercio internacional mundial se reduzca de manera constante.

"En 1960, la región representaba el 7.7 por ciento de las exportaciones mundiales. Ese porcentaje disminuyó a 5.5 por ciento en 1980, decayendo aún más en 1989, cuando alcanzó tan sólo 3.3 por ciento", dijo.

Entre las muchas cosas el Presidente chileno dijo igualmente que ante este panorama el proceso de ajuste se hace más difícil, aparte de que "vivimos en estos tiempos la crisis de los grandes proyectos ideológicos y el renacer del hombre como persona humana".